
A Universidade Es-
tadual do Norte do 
Paraná (UENP) está ca-
dastrando consultores 
ad hoc (atividade co-
laborativa, voluntária, 
específi ca e eventual) 
com experiências aca-
dêmicas e profi ssionais 
em diversas áreas. A 
ação é destinada a pro-
fessores de instituições 
de ensino superior, pú-
blicas e privadas, com 
titulações em nível de 
mestrado e doutorado. 
O cadastro é de fl uxo 
contínuo e os interes-
sados devem preencher 
um formulário online 
(AQUI). 
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O prefeito Betinho Lima. 
Juntamente com vereadores 
e assessores, inaugurou 
neste sábado, a garagem 
destinada aos veículos da 
Secretaria de Saúde.A ga-
ragem possui um espaço 
amplo e sua estrutura conta 
com cobertura metálica e 
piso de concreto, garantindo 
abrigo para veículos baixos 
e até mesmo ônibus.

Goioerê inaugura garagem para
 veículos da Secretaria de Saúde

Vereadores aprovam várias indicações,
entre elas, limpeza da Estrada da Aldeia 

Os vereadores  de 
Goioerê estiveram reu-
nidos na noite de on-
tem, quando aprovaram 
diversas indicações e 
projetos. Entre as indi-
cações, uma de autoria 
do vereador Fabiano 
Barboza, que solicita da 
Prefeitura, a realização 
de serviços de conversa-
ção, melhoria e limpeza, 
da chamada Estrada da 
Aldeia. O pedido é em 
virtude que na sexta-
-feira Santa, acontecerá 
uma peregrinação de 
féis da Igreja Católica 
por aquela estrada.

Copa Comcam começa 
dia 24 com 12 equipes
Começa no próximo dia 24 

– domingo – a Copa Comcam 
2022, com a participação de 
12 equipes de 11 municípios 
da região. Participam da com-
petição os municípios de Ara-

IPTU: contribuintes podem quitar débitos
com 100% de desconto de juros e multas

Contri buintes de 
Goioerê, que estão em 
atraso com o pagamento 
do IPTU e outras taxas 
municipais, têm uma 
ótima oportunidade para 
quitar seus débitos. A Pre-
feitura está recebendo os 

impostos atrasados com 
descontos de 100% em ju-
ros e multas. O benefício 
se dá através do PRO 100, 
programa lançado no ano 
passado e oportunizou a 
centenas de goioerenses

Com foco na qualifi cação 
da pesquisa, UENP abre 
cadastro para consultores 

acadêmicos

Agências do 
Trabalhador do Paraná 

têm 9.530 vagas de 
emprego disponíveis
A semana começa com 9.530 

vagas de emprego nas 216 Agên-
cias do Trabalhador do Paraná. As 
principais são auxiliar de linha de 
produção, auxiliar de limpeza, 
agropecuária e costureiro. Nas 
agências de Curitiba e Região 
Metropolitana são 1.804 opor-
tunidades com carteira assinada. 
Em Curitiba e RMC, a maior 
parte das oportunidades é para 
operador de telemarketing, com 
278 vagas. O comércio oferece 
55 vagas para auxiliar de estoque 
e 44 de vendedor porta a porta.
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Vereadores aprovam várias indicações,
entre elas, limpeza da Estrada da Aldeia 

Os vereadores de Goioerê 
estiveram reunidos na noite 
de ontem, quando aprovaram 
diversas indicações e pro-
jetos. Entre as indicações, 
uma de autoria do vereador 
Fabiano Barboza, que solicita 
da Prefeitura, a realização de 
serviços de conversação, me-
lhoria e limpeza, da chamada 
Estrada da Aldeia. O pedido 
é em virtude que na sexta-
-feira Santa, acontecerá uma 
peregrinação de féis da Igreja 
Católica por aquela estrada.

Também foi aprovada na 
noite de ontem, indicação do 
vereador Ricardo Martins – o 
Ricardinho – que solicita à 
administração, determinar 
ao setor competente, que 
seja feito melhorias no local 
onde é realizada a captação 
de água pelo caminhão pipa 
do município e particulares. 
A coleta é feita Parque de 
Exposições.

De autoria do vereador 
Herley Kleber de Oliveira – o 
Paraíba – foi aprovada indi-
cação que solicita de setores 

A sessão da Câmara foi realizada na noite de ontem
competentes da Prefeitura, 
a criação de uma comissão 
com objetivo de orientar os 
jovens do município sobre 
a importância do Título de 
Eleitor. O vereador lembra 
que o prazo para fazer o do-
cumento se encerra no dia 4 
de maio.

Os vereadores também 
votaram indicação do colega 
Marcio Lacerda, que sugere 
a realização de uma frente 
de serviços na Avenida Cas-
cavel, especificamente no 
trecho compreendido entre 
a Avenida Tiradentes e Rua 
Engenheiro Beltrão, bem 

como na Rua Araruna.
Também do vereador, foi 

votada indicação que reitera 
à administração, a realização 
dos serviços de pavimentação 
asfáltica das Ruas Umuarama 
e Araruna, bem como das 
avenidas Cascavel e Pérola, 
no bairro Vila Guaíra.

IPTU: contribuintes podem quitar débitos
com 100% de desconto de juros e multas

Contribuintes de Goioerê, 
que estão em atraso com o 
pagamento do IPTU e outras 
taxas municipais, têm uma 
ótima oportunidade para qui-
tar seus débitos. A Prefeitura 
está recebendo os impostos 
atrasados com descontos de 
100% em juros e multas.

O benefício se dá através do 
PRO 100, programa lançado 
no ano passado e oportunizou 
a centenas de goioerenses,  
regularizarem a sua situação.

De acordo com a Prefeitu-
ra, todos os débitos de 2018, 
2019, 2020 e 2021 podem ser 
pagos com descontos até o 
dia 30 de junho. O desconto 
de 100% de juros e multas é 
para pagamento à vista dos 
impostos em atraso.

É importante salientar que 
após este prazo as dividas po-
derão ser encaminhadas para 
execução judicial. Os contribuintes interessados na proposta do projeto devem procurar a prefeitura

Neutralidade
O governador Ratinho Júnior (PSD) recebeu Jair Bolsonaro 

(PL) em sua visita ao Paraná no sábado, 9. Os dois participaram 
da missa no Santuário de São Miguel Arcanjo, em Bandeiran-
tes. Os deputados federais Pedro Lupion (PP), Diego Garcia 
(Republicanos) e Filipe Barros (PL) acompanharam a comitiva 
presidencial Ratinho Junior ainda tem que resolver como a pré-
-candidatura de seu ex-chefe da Casa Civil, Guto Silva (PP) ou 
aliança com Álvaro Dias (Podemos), pré-candidato à reeleição.

Na disputa
Na visita de Bolsonaro na ExpoLondrina deixou claro que 

Guto Silva (PP), Aline Sleutjes (Pros) e Paulo Martins (PL) 
buscam viabilizar o apoio do presidente para disputarem a única 
vaga do Senado do Paraná, em 2 de outubro. Guto Silva atual-
mente conta com o deputado Ricardo Barros (PP) para convencer 
Bolsonaro de que a candidatura do PP é a melhor para desbancar 
a do decadente Alvaro Dias (Podemos).

Sede
O Podemos inaugurou sua sede em Curitiba. Além dos 

senadores Oriovisto Guimarães, Flávio Arns e Álvaro Dias, 
marcaram presença Deltan Dallagnol, os prefeitos de Farol, 
Oclecio Meneses, e de Paranaguá, Marcelo Roque, além do co-
ordenador político nacional no sul, Gustavo Castro, que assumiu 
a presidência da sigla no Paraná. O maringaense Ricardo Maia, 
pré-candidato a deputado estadual, também estava presente.

Direção
Também tomaram posse, o secretário executivo do Podemos 

no Paraná, Paulo Henrique de Oliveira, que passa a acumular a 
vice-presidência, ao lado do prefeito de Paranavaí, Carlos Rossato 
Gomes, e José Ângelo Garcia, como tesoureiro. A nova Executiva 
é composta ainda por Adelina Martins, Suzana Ferreira, Maurício 
Figueiredo, Dillana Lamy, Ricardo Mac Donald, José Carlos do 
Espírito Santo – Zé da Ecler, prefeito de Matinhos, Carol Arns, 
Renan Ceschin, Oclécio Menezes e Deltan Dallagnol

Audiências
O Ministério Público enviou ofício ao Ibama para que sejam 

realizadas audiências públicas em todas as cidades afetadas 
pelo projeto de ampliação e revitalização da Ferroeste. O MP 
aponta a necessidade das audiências antes que sejam emitidas 
as licenças ambientais.

Cidades
Serão 41 cidades paranaenses que vão integrar pela ferrovia: 

Araucária, Assis Chateaubriand, Balsa Nova, Campo Bonito, 
Candói, Cantagalo, Cascavel, Catanduvas, Céu Azul, Contenda, 
Fazenda Rio Grande, Fernandes Pinheiro, Goioxim, Guaíra, 
Guaraniaçu, Guarapuava, Ibema, Inácio Martins, Irati, Lapa, 
Laranjeiras do Sul, Mandirituba, Maripá, Marquinho, Matelân-
dia, Medianeira, Morretes, Nova Santa Rosa, Nova Laranjeiras, 
Palmeira, Paranaguá, Porto Amazonas, Santa Tereza do Oeste, 
Santa Terezinha de Itaipu, São João do Triunfo, São José dos 
Pinhais, São Miguel do Iguaçu, Terra Roxa, Toledo, Tupãssi e 
Vera Cruz do Oeste.

Exame médico
A Associação Médica Brasileira (AMB) entregou ao  senador 

Randolfe Rodrigues (Rede-AP) um projeto de lei para instituir o 
exame nacional de profi ciência em medicina. A ideia  surgiu  a 
partir da preocupação da AMB com a proliferação de cursos de 
má qualidade no país. Atualmente, 37 mil médicos são formados 
por ano nos 343 cursos de graduação em território nacional, o 
segundo maior número do planeta, só perdendo para a Índia.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Goioerê inaugura garagem para
 veículos da Secretaria de Saúde

O prefeito Betinho 
Lima. Juntamente com 
vereadores e assessores, 
inaugurou neste sábado, 
a garagem destinada aos 
veículos da Secretaria 
de Saúde.

A garagem possui 
um espaço amplo e sua 
estrutura conta com co-
bertura metálica e piso 
de concreto, garantindo 
abrigo para veículos 
baixos e até mesmo 
ônibus.

De acordo com o pre-
feito Betinho, a garagem 
vai proporcionar prote-
ção à frota de veículos 
da saúde, que por falta 
de um local adequado 
estavam expostos  às 
intempéries climáticas.

“A partir de agora os 
veículos da saúde não 
estarão mais desabri-
gados, pois passamos 
a contar com um local 
apropriado para guardá-
-los”, comentou ele.

A lém de p ro te ger 
os veículos, o prefeito 
disse que com a gara-
gem em funcionamento, 
serão abertas mais vagas 
de estacionamentos de-
fronte a Secretaria de 
Saúde.

“Com essa ação es-
tamos desafogando a 
rua e permitindo que 
os usuários do serviço 
de saúde, especialmente 
idosos, cadeirantes e ou-
tros, possam estacionar 
ali seus veículos”, citou.O prefeito Betinho Lima, a secretária Gabriela e motoristas desatam a fi ta inaugural

A inauguração da garangem dos veículos da saúde aconteceu no ultimo sabado: local adequado para abrigo de carros e até ônibus

Copa Comcam começa dia 24 com 12 equipes
Começa no próximo dia 

24 – domingo – a Copa Com-
cam 2022, com a participação 
de 12 equipes de 11 municí-
pios da região. Participam da 
competição os municípios 
de Araruna; Boa Esperança; 
Campo Mourão; Corumbataí 
do Sul; Engenheiro Beltrão; 
Goioerê; Luiziana; Moreira 
Sales; Quinta do Sol; Ron-
cador e Ubiratã.

O campeonato será di-
vidido em dois grupos com 
seis equipes e cinco jogos 
cada - ida e volta. Classifi cam 
os quatro melhores para as 
quartas de fi nais, semifi nais 
e fi nais. O sorteio para defi ni-
ção dos confrontos será nesta 
quarta-feira (13), no formato 
presenciale online.

O Comitê Organizador 
da Copa lembra que as ins-
crições de atletas deverão 
ser feitas até o próximo dia 
18, assim como o pagamento 
da inscrição, que este ano 
tem o custo de R$ 2.000,00 
por equipe. O dinheiro das 
inscrições será revertido na 
premiação dos times ven-
cedores. 

O presidente da Comcam 
e do Condescom, Leandro 
Oliveira, prefeito de Araruna, 
avaliou que apesar do prazo 
apertado – a Copa sempre 
iniciou no mês de fevereiro-, 
ainda mais considerando ano 
eleitoral, o número de parti-
cipantes é positivo.

Competição tem inicio agendado para o próximo domingo dia 24
A primeira edição da Copa 

Comcam foi realizada em 
2018. A segunda, em 2019. O 
time do município de Ubiratã 
foi campeão nas duas, com a 
competição se consagrando 
na região, reunindo um bom 
público durante as partidas 
nos municípios. 

Além de incentivar as 
prefeituras a investirem nas 
categorias de base do futebol, 
o evento tem como objetivo 
gerar a integração regional 
entre as cidades.



TERÇA-FEIRA, 12 DE ABRIL DE 2022 P04

GAZETA REGIONAL - 12/04/2022

GAZETA REGIONAL - 12/04/2022

GAZETA REGIONAL - 12/04/2022



TERÇA-FEIRA, 12 DE ABRIL DE 2022 P05

GAZETA REGIONAL - 12/04/2022

GAZETA REGIONAL - 12/04/2022

GAZETA REGIONAL - 12/04/2022

Copacol: programa Herdeiros do
 Campo é apresentado pelo Senar

Com o objetivo de apre-
sentar o Programa Herdei-
ros do Campo, a Copacol e 
o Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural) 
promoveram, na manhã 
de sexta-feira, um encon-
tro para colaboradores e 
instrutores.

A ação visa preparar pais 
e fi lhos para o planejamento 
sucessório considerando 
três principais pontos: fa-
mília, negócios e a proprie-
dade como patrimônio. Os 
treinamentos são direcio-
nados para famílias rurais 
com o intuito de envolver 
gerações e dar continui-
dade à empresa rural. “O 
programa leva à família 
decidir, de forma comum, 
quem será este sucessor, 
ou seja, quem está mais 
preparado para assumir este 
papel. Consequentemente 
as cooperativas tem suas 
estratégias para profi ssio-
nalizar esse futuro produtor 
com competências mais 
atualizadas para progredir 
dentro do campo”, afi rma 
o assessor da Faep (Fede-
ração da Agricultura do 
Estado do Paraná), Antônio 
Leonel Palone.

O evento aconteceu na manhã de sexta-feira, um encontro para colaboradores e instrutores

OUTRAS ETAPAS
Em breve, os coope-

rados serão convidados a 
participar de atividades 
relacionadas ao Programa 
Herdeiros do Campo. Se-
rão formados grupos entre 
20 e 30 alunos: poderão 
participar de dois a quatro 
membros de cada família 
que estejam em sucessão. 
Os herdeiros devem ter a 
partir de 15 anos. “Todos 
esses investimentos que 
acontecem, coletivo ou 
individual, precisam ter 

continuidade para que os 
negócios sejam concluí-
dos, garantindo um futuro 
em seus empreendimentos 
familiares. Nós não pode-
mos esperar acontecer a 
sucessão familiar sem um 
planejamento e sem um 
treinamento para esses fu-
turos produtores”, explica 
Palone.

QUALIFICAÇÃO
A qualifi cação da famí-

lia rural refl ete diretamente 
qualidade de vida dos 
produtores. O instrutor 

do Senar, Luiz Antônio 
Tiradentes, explica que o 
projeto infl uencia no su-
cesso de sustentabilidade e 
facilita nas decisões fami-
liares. “Quando falamos de 
planejamento sucessório 
envolvemos muitas ques-
tões delicadas de serem 
tratadas, inclusive ques-
tões jurídicas. O Senar vem 
para facilitar esse diálogo 
e posteriormente fazer um 
plano de ação que vai dar 
suporte para este plane-
jamento sucessório”, diz 
Tiradentes.

Paraná apresenta potencial agrícola 
ao Reino dos Países Baixos

O secretário-chefe da Casa 
Civil, João Carlos Ortega, e 
o secretário estadual da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara, receberam 
nesta segunda-feira (11) o 
embaixador do Reino dos Pa-
íses Baixos no Brasil, André 
Driessen, para apresentar a 
política agrícola, o coopera-
tivismo, a agroindústria e as 
reservas fl orestais do Paraná.

Nos próximos dias, equi-
pes do Governo e a comitiva 
liderada pelo embaixador par-
ticiparão de reuniões com as 
comunidades holandesas das 
cidades de Arapoti, Castro e 

Carambeí. A intenção é estrei-
tar laços com esse povo que 
faz parte da história do Paraná 
desde a chegada dos primeiros 
holandeses, em 1905, que se 
fi xaram no município de Irati.

“A presença do embaixa-
dor dos Países Baixos aqui 
no Paraná é muito impor-
tante e proporcionará uma 
interlocução no agronegócio, 
destacando o protagonismo 
do Estado, nos seus produtos, 
experiências e produção”, 
afi rmou Ortega.

A herança da imigração 
holandesa no Paraná permitiu 
que o Estado desenvolvesse, 

durante muitas décadas, um 
alto desempenho no setor 
agrícola, em termos de conhe-
cimento, ciência e inovação. 
“É uma presença muito forte 
na produção de grãos, em 
especial milho, soja, feijão 
e batata, além de ser muito 
forte também na produção de 
leite e carne suína”, explicou 
Ortigara.

Os Países Baixos, ante-
riormente conhecidos como 
Holanda, são uma das na-
ções com maior índice de 
desenvolvimento do mundo. 
Com destaque na agronomia, 
possuem uma economia mo-
derna com base nos setores da 
indústria do petróleo, de ele-
troeletrônicos e de alimentos.

O Paraná tem hoje três 
grandes cooperativas de ori-
gem holandesa: a Capal, em 
Arapoti; Castrolanda, em Cas-
tro; e a Frísia, em Carambeí. “A 
vinda do embaixador reforça 
o desempenho e efi cácia desse 
grupo que tem as melhores 
produtividades do Brasil. Nós 
queremos estreitar as relações 
com a Holanda, que é um país 
efi ciente e consegue agregar 
muito valor à produção, e 
quem sabe obter mais investi-
mentos e parcerias no Paraná”, 
explicou Ortigara.

O embaixador, que visita 
pela primeira vez o Esta-
do, comemorou o fim do 
distanciamento social, por 
conta da pandemia. “É muito 
importante, depois de dois 
anos, podermos visitar nossas 
comunidades holandesas aqui 
no Paraná, em Arapoti, Cas-
tro e Carambeí. Estou muito 
entusiasmado em me conectar 
com eles, que já estão aqui há 
mais de 70 anos”, disse.

Para André Driessen esta 
é uma oportunidade de for-
talecer as relações no setor 
agro econômico, com mais 
tecnologias, desenvolvimen-
to sustentável e parceiras. O 
Paraná é um grande parceiro 
do Reino dos Países Baixos 
e só em 2021 exportou mais 
de US$ 450 milhões em 
produtos agrícolas, entre 
proteínas, grãos, farelos e 
outros; e importou mais de 

US$ 130 milhões em produ-
tos da indústria automotiva, 
diesel e derivados, além de 
adubos e fertilizantes para a 
agroindústria.

PRESENÇA NO PARA-
NÁ – Os holandeses, que co-
meçaram a chegar ao Paraná 
no início do século 20, foram 
importantes para fortalecer 
o espírito cooperativista, 
especialmente na região dos 
Campos Gerais, com a Frísia 
(ex-Batavo), Castrolanda e a 
Capal, assim como outros imi-
grantes, a exemplo do suábios 
(população de língua alemã 
que viveu em vários países 
do sudeste da Europa), que se 
estabeleceram em Entre Rios, 
no município de Guarapuava.

Na bagagem, trouxeram, 
sobretudo, a experiência no 
trato do gado leiteiro, o que 
criou as condições para que a 
região em que se instalaram 
seja, até hoje, uma das mais 
importantes produtoras do 
leite de qualidade do Brasil.

Além das relações de 
desenvolvimento econômi-
co, herdadas da imigração 
holandesa, o Paraná também 
foi agraciado pela história e 
cultura do país. O Museu do 
Imigrante Holandês, em Ara-
poti, abriga um acervo com 
objetos, fotografi as, móveis 
e utensílios trazidos pelos 
imigrantes.

No Parque Histórico de 
Carambeí está localizado um 
dos maiores museus a céu 
aberto do Brasil, que preserva 
e difundi a história das colô-
nias holandesas no Estado.

REINO DOS PAÍSES 
BAIXOS – Os Países Bai-
xos fazem parte da União 
Europeia e são a sexta maior 
economia do grupo. Possuem 
um alto Índice de Desenvolvi-
mento Humano (IDH), o que 
garante destaque no Índice 
para uma Vida Melhor, da 
OCDE (Organização para 
a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico), com 
políticas voltadas para saúde, 
moradia, segurança, trabalho 
e bem-estar.
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